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“PERDOAI-NOS AS NOSSAS OFENSAS: DAI-NOS A VOSSA PAZ” - Padre João Gualberto Ribeiro da Silva, reitor do Santuário do Pai das Miseri-
córdias, na Canção Nova, em Cachoeira Paulista (SP), envia uma bela mensagem de Ano Novo a todos os leitores. Segue.
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Barretos divulga 
Calendário 

Escolar 2025
O calendário escolar da rede 

municipal de ensino para o ano 
letivo de 2025 está definido. O 
documento contempla as ativida-
des da Educação Infantil, Ensino 
Fundamental e Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA). Segundo 
o calendário, os docentes retor-
nam às unidades escolares nos 
dias 3 e 4 de fevereiro para o pla-
nejamento de aulas. A volta dos 
alunos ocorre no dia 5. O docu-
mento prevê um total de 200 dias 
letivos. Também estão previstas 
no calendário as datas de férias 
docentes, atividades culturais, 
suspensão de atividades, feria-
dos e replanejamento, além do 
recesso escolar, que será dividi-
do em quatro períodos: em julho, 
do dia 7 ao dia 20; em agosto, de 
26 a 29; em outubro, de 15 e 17; 
e a partir do dia 20 de dezembro.

Odair Silva toma posse como prefeito 
da Estância Turística de Barretos

Tomou posse na manhã 
da última quarta-feira, 1° de 
janeiro de 2025, o prefeito da 
Estância Turística de Barre-
tos, Odair de Moura e Silva. 
Na oportunidade, também foi 
empossado o vice-prefeito, 
Mussa Calil Neto.

Uma cerimônia de trans-
missão de poderes foi realiza-
da no Teatro Anna Hora Prata, 
na Facisb. “O cidadão comum 
anseia por um prefeito zelo-

so com o patrimônio público, 
com os recursos, que cuide de 
nossa gente, de nossa cidade 
com respeito e responsabilida-
de, que seja capaz de liderar, 
avançar, motivar, prosperar, 
gerar emprego, renda, mostrar 
caminhos para um futuro com 
desenvolvimento, em que as 
pessoas mais humildes possam 
ter a oportunidade de se capaci-
tar, se profissionalizar e, conse-
quentemente, ter a oportunida-

de de melhor renda e mudança 
de vida, realizando sonhos”, 
afirmou o prefeito Odair Silva, 
emocionado em seu discurso. 
Ao fim do ato na Facisb, foram 
apresentados todos os secretá-
rios que integrarão o governo, 
bem como os presidentes do 
Instituto de Previdência Mu-
nicipal de Barretos (IPMB) 
e do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Barretos do 
(SAAEB).

Vereadores elegem mesa diretora para o biênio 2025-2026

Logo após a solenidade de posse realizada na manhã da última quarta-feira (1º), os 17 
vereadores iniciaram a eleição para a escolha dos integrantes da Mesa Diretora da Câmara 
para o biênio 2025-2026. A votação foi aberta e nominal, seguindo a ordem alfabética. Luís 
Paulo Vieira “Lupa” (REPUBLICANOS) foi reeleito presidente; Ricardo Bodinho (PP) foi o 
mais votado para vice-presidente; O pastor Jonathas Lazzarotto (PSD) foi eleito 1º secretário 
e Itamar Alves (PSD) será 2º secretário. Página 4

Benício é o 
primeiro bebê 

do ano 
de 2025 na 
Santa Casa 
de Barretos

Benício Gabriel da Silva 
nasceu às 7h49 da quarta-fei-
ra, dia 1º de janeiro de 2025, na 
maternidade da Santa Casa de 
Misericórdia de Barretos, pesan-
do 3,465 quilos e medindo 47 
centímetros, de uma cesariana. 
Filho de Maria Fernanda da Sil-
va, Benício está com bom esta-
do de saúde e encontra-se em 
alojamento conjunto com a mãe. 
Ambos devem receber alta entre 
esta sexta, 3, e sábado, 4, para 
retornar a sua casa em Barre-
tos. Maria Fernanda contou que 
a chegada de um menino foi 
uma surpresa. O exame pré-na-
tal indicava uma menina e todo 
o enxoval foi feito sobre essa 
expectativa. “O desafio agora é 
adaptar as peças de roupa, mas 
estou muito feliz que o Benício 
nasceu com saúde”, disse ela. 
(Foto: Isabella Fonseca)

Prefeitura divulga datas 
de vencimento do IPTU 2025

A prefeitura de Barretos, por meio do Decreto 12.224, 
as datas de vencimento do Imposto Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) para o exercício de 2025. O tributo poderá 
ser pago em cota única com desconto ou em 11 parcelas. 
De acordo com o decreto, o vencimento da cota única e 
da primeira parcela ocorre no dia 28 de fevereiro. Além 
dos carnês físicos que serão entregues à população pelos 
Correios, contribuintes que optaram pela versão digital do 
IPTU receberão o carnê no endereço de e-mail indicado durante o cadastro no portal Cidadão Online.

Prefeito Odair Silva e vice Mussa Calil fazem acolhimento 
à imprensa e detalham primeiras providências do governo

O prefeito Odair Silva e o 
vice Mussa Calil Neto iniciaram 
as atividades na prefeitura nesta 
quinta-feira, 2, e prioridades para 

o início da gestão foram estabe-
lecidas. “O primeiro ato é buscar 
solução para que a população 
tenha água limpa nas casas. As 

pessoas precisam parar de receber 
água com coloração em casa e já 
estamos trabalhando para que isso 
aconteça”, afirmou o prefeito.

Ele destacou que o superin-
tendente do SAAE, Nilson An-
drade, e sua equipe estão levan-
tando informações sobre produtos 
utilizados no tratamento de água 
em Barretos e cruzando dados 
com outras cidades para entender 

e resolver o problema.
Durante o dia, os gestores 

tiveram uma reunião com todos 
os secretários, discutindo situa-
ções importantes de cada pas-
ta, e, a partir disso, o prefeito 
destacou a melhoria no asfalto 
como outra prioridade.

O prefeito também reforçou 
o intuito de aprovar na Câmara 
a criação de uma pasta dedicada 
à Zeladoria, setor que receberá 
grande atenção nesta gestão. Para 
Odair Silva, inclusive por ser uma 
cidade turística, Barretos precisa 
manter as praças e o patrimônio 
público bem cuidados.

RECEPÇÃO 
À IMPRENSA

Odair, Mussa e a secretária 
de Comunicação, Adelaide La-
vanini, ao recepcionarem jorna-
listas durante à tarde, ressaltaram 
que o tratamento respeitoso à im-
prensa e a liberdade de expressão 
dos secretários também estão en-

tre as prioridades da gestão.
O vice-prefeito enfatizou 

o intuito da administração de 
atuar sempre com transparên-
cia e ressaltou a confiança no 
trabalho da imprensa, oposto 
às fake news. “Sabemos que 
vocês jornalistas têm critérios, 
são idôneos, têm compromisso 
com o verdadeiro papel da im-
prensa”, disse Mussa aos pro-
fissionais de TV, rádio, jornais 
e sites presentes.

A secretária Adelaide refor-
çou sobre a possibilidade de en-
contrar as informações de forma 
precisa nos canais oficiais. “Com 
relação às notícias e informações, 
a prefeitura tem os canais oficiais, 
as redes sociais, telefone e as se-
cretarias também. A gente sabe o 
tanto de fake news que existem 
por aí, mas os canais oficiais são 
sempre os recomendados para se 
evitar situações que não condi-
zem com a realidade”, destacou.
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ODAIR É RESPONSÁVEL POR BARRETOS
Em seu discurso de posse, o prefeito Odair Silva (REP) cum-

primentou Paula Lemos (PSD) por concluir os seus quatro anos 
de mandato. Garantiu que agora é ir em frente sem ficar focado no 
retrovisor. “A responsabilidade agora é nossa”, afirmou.

PREFEITO FILHO DA PULGA
Na tribuna da Câmara Municipal, o vice-prefeito Mussa Calil 

Neto (MDB) ironizou que a partir da posse dos eleitos, os quei-
xosos com os buracos nas vias públicas da cidade vão gritar “ô 
prefeito filho da pulga” em outra direção. Causou risos

NÃO VAI LAMBER AS BOTAS
O vereador Tiagão Alves (União) é primo da vereadora Danú-

bia Alves (PSB). Ele presidiu a sessão solene de posse dos eleitos. 
Garantiu que estará ao lado do novo prefeito. Mas ressaltou sua 
personalidade: não será lambe botas de ninguém.

LUPA PRESIDENTE, BODINHO VICE
O vereador Lupa (REP) é o presidente da Câmara Municipal para o 

biênio 2025/2026. Ele obteve 14 votos. Paçoca (SD), Paulo Correa (PL) e 
Tiagão Alves (União) votaram em Tiagão Alves. O vice-presidente eleito 
foi Ricardo Bodinho (PP), que somou 14 votos. Bodão da Construção 
(Podemos) e Danúbia Alves (PSB) votaram em Tiagão Alves (União).

UNANIMIDADE NA VOTAÇÃO
Os vereadores barretenses foram unânimes em votar no pastor 

Jonathas Lazzarotto (PSB) para primeiro secretário da mesa dire-
tora da Câmara Municipal e Itamar Alves (PSD) para a segunda 
secretaria do legislativo.

REVIRAVOLTA NO LEGISLATIVO BARRETENSE
O veterano vereador Paulo Correa (PL), sonhava em ser nova-

mente presidente da Câmara. Mas desistiu da empreitada. Alegou 
certas circunstâncias que o Poder Executivo contribuiu e provocou 
um “revertério” no Legislativo.

UM INÍCIO ENTUSIASMADO
Em suas redes digitais, o vereador Itamar Alves (PSD) demons-

trou entusiasmo com o início de seu mandato e exibiu fotos mos-
trando um leque arco-íris.  Uma marca das causas LGBTQIA+.

PRESTIGIANDO A SOLENIDADE
O ex-presidente da Câmara Municipal, Leandro Anastácio, e o 

deputado estadual Sebastião Santos (REP) prestigiaram a solenida-
de de posse do prefeito, vice e vereadores, realizada na manhã de 
quarta-feira (1º), na Câmara Municipal.

UM CAMARADA NA CERIMÔNIA DA DIREITA
Um comunista foi notado na cerimônia de transmissão de cargo 

da prefeita Paula Lemos (PSD) para o prefeito Odair Silva (REP), 
na Facisb. Ele ostentava um broche de “foice e martelo”.

JUNTO E SEPARADO NA FESTA
O ex-prefeito Emanoel Carvalho (DC) e a ex-prefeita Paula 

Lemos (PSD) ficaram lado a lado na posse dos eleitos na Câmara 
Municipal. Na transmissão de cargo na Facisb, ela ficou a certa 
distância do ex-vice-prefeito Gustavo Sasdelli.

O CARDÁPIO DE DOMINGO
O secretário geral adjunto do PDT estadual, Ewerton Roberto 

Carreirinha, almoçou com o ex-vereador e candidato derrotado à 
prefeitura de Barretos, Raphael Oliveira (PP), no último domingo. 
Curiosos querem saber qual o cardápio político da comilança.

ACOMPANHANDO O ANÚNCIO DE SECRETÁRIOS
O vereador Chafei Amsei (União) e o ex-vereador Gabriel Uchi-

da (União), acompanharam o anúncio de secretários municipais pelo 
prefeito Odair Silva (REP), na última sexta-feira de dezembro.

CUTUCADA NU DADÁ
A Sociedade Recreativa Carnavalesca Rumo ao Além deseja 

saber do “Empossado” se haverá o tradicional desfile de Escolas 
de Samba do Distrito do Prata.

“Perdoai-nos as nossas ofensas: dai-nos a Vossa paz”
Padre João Gualberto Ribeiro da Silva, reitor do Santuário do Pai das Misericórdias, na Canção Nova, 

em Cachoeira Paulista (SP), envia uma bela mensagem de Ano Novo a todos os leitores. Segue.
A celebração do Dia Mun-

dial da Paz foi iniciada na dé-
cada de 1960, sendo original-
mente proposta pelo pontífice 
Paulo VI, em 1967. Com a 
aprovação da ideia, sua pri-
meira celebração se deu em 1º 
de janeiro de 1968. Desde en-
tão, todo primeiro dia do ano, 
o Papa traz uma mensagem de 
reflexão sobre o tema.

Para compor a 58ª mensa-
gem para o dia mundial da paz, 
papa Francisco tomou como 
referência as encíclicas Lau-
dato Si e Fratelli Tutti, concla-
mando a igreja e o mundo in-
teiro para construir a paz. Este 
Dia Mundial da Paz está den-
tro do Ano Santo - Peregrinos 
de Esperança -, de forma que 
o tema acima proposto está no 
sentido do perdão e da recon-
ciliação para se chegar à paz.

Vamos procurar entender o 
que é o perdão, a ofensa e a 
paz de Deus.

A história humana traz um 
problema que o homem, em 
todos os tempos, busca solu-
cionar e não consegue sozi-
nho: o pecado, que quer dizer 
erro de objetivo. 

Desde que o pecado entrou 
no mundo, o homem vive numa 
ambiguidade entre o certo e o 
errado, tanto que hoje, ignora-
-se o pecado e se considera tudo 
como normal. É o pior desvio 
de conduta da humanidade. A 

indiferença para com o bem e 
a dignidade da pessoa humana.

Só Deus pode perdoar o 
homem e capacitá-lo para o 
bem. Mas se o homem des-
preza a Deus e Sua proposta 
de vida e salvação, o homem 
jamais será salvo.

Nós, homens, frágeis mor-
tais, ofendemos a Deus com 
nosso orgulho e prepotência. A 
ofensa é atribuir a Deus a cau-
sa do meu pecado. Fui eu que 
pequei, não foi Deus, portanto 
quem precisa pedir perdão so-
mos eu e você, como dizemos 
na oração do Pai Nosso: “Per-
doai-nos as nossas ofensas”. 

Entre os homens há ofensas 
e essas podem culminar na mor-
te e destruição do outro, por isso 
que a segunda parte da oração é: 
“assim como nós perdoamos a 
quem nos tem ofendido”.

A proposta dentro deste 
ano jubilar é oferecer aos fiéis 
e a todos os homens de boa 
vontade uma grande reconci-
liação. Não é simplesmente 
assinar um compromisso de 
perdão, mas torná-lo efetivo 
do fundo do nosso coração. 

Precisamos ser luz de vida 
para os nossos irmãos. Por isso 
que Jesus não se cansava de 
anunciar a boa nova aos pecado-
res, porque mesmo que eles não 
a acolham, pelo menos ficam 
sabendo da proposta de salvação 
que Deus tem para eles.

Quando pedimos a Deus: 
“Dai-nos a vossa paz”, quere-
mos dizer: assim como Deus 
é paz e nada o perturba, pois 
Ele é Santo, Verdadeiro, ple-
no de glória, em paz consigo 
e com toda criação, assim nós 
também queremos estar em 
paz: feridas curadas, mágoas 
perdoadas, reconciliados com 
os outros e com Deus.

Essa é a paz que vem de 
Deus, quando eu estou vazio 
de pecados, feridas, ressenti-
mentos e fico de bem comigo 
mesmo, com Deus e a sua cria-
ção. Essa é a paz que gostaría-
mos de ter, a plenitude de vida.

A paz é precedida pela virtu-
de da esperança. Nós queremos 
paz, mas o mundo quer guerra 
e, muitas vezes, nos sentimos 

impotentes diante dessas coisas 
todas que nos envolvem.

Podemos cair no desânimo, 
mas a esperança nos dá a cer-
teza da superação, pois Deus 
nunca desamparou seu povo e 
Ele é nossa justiça. Confiemos 
em Sua Palavra, esperemos 
Nele, o nosso libertador.

Na vivência da esperança, 
pratiquemos o perdão, pois o 
perdão tem o poder de tudo 
transformar, é o “objeto” de 
nossa esperança.

Caros leitores, o ano novo 
é uma folha em branco, nele 
podemos corrigir nossos erros 
passados, superar nossas difi-
culdades, escrever uma nova 
vida e ter esperança em Jesus, 
o Príncipe da Paz.

Feliz Ano Novo!

O que esperar de 2025

O novo ano chega trazendo 
consigo inúmeras possibilida-
des de mudanças e oportunida-
des para o crescimento nas mais 
diversas áreas. Alguns fatos e 
tendências já se mostram como 
indicativos claros daquilo que 
podemos esperar para 2025.

Começamos o ano com a 
posse dos mais de 5 mil pre-
feitos eleitos em todo o Brasil. 
Eles iniciam a nova gestão com 
amplas possibilidades de faze-
rem cumprir as promessas dos 
planos de governo e proporcio-
nar mais qualidade de vida aos 
moradores de seus municípios.

Talvez um dos maiores de-
safios a serem ultrapassados 
pelos novos prefeitos seja a 
adaptação às novas regras tri-
butárias. Isso porque o Impos-

to sobre Bens e Serviços (IBS) 
vai substituir o ISS e o ICMS, o 
que pode impactar as receitas.

Mas é nessa hora que o 
bom gestor tem a chance de 
mostrar criatividade e eficiên-
cia para garantir o bom desen-
volvimento da cidade.

No âmbito federal, Senado 
e Câmara dos Deputados terão 
votações importantes neste 
ano. Entre as principais pau-
tas a serem apreciadas estão, 
por exemplo, a regulamenta-
ção da reforma tributária e o 
PL das Fakenews, ambos já 
em tramitação. A agenda das 
casas legislativas deverá ter 
seguimento mais intenso a 
partir de fevereiro, quando se-
rão realizadas as eleições das 
mesas diretoras.

Já o Poder Executivo terá no 
próximo ano a missão de pre-
venir uma possível crise diplo-
mática com os Estados Unidos, 
já que é grande o afastamento 
político-ideológico entre o pre-
sidente eleito dos EUA, Donald 
Trump, e o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva.

É crucial que as relações 
comerciais entre as duas na-
ções não sejam impactadas e 
o governo terá de agir de for-
ma estratégica para mantê-las.

Saindo da esfera política 
diretamente para a vida coti-
diana dos cidadãos, algumas 
mudanças já podem ser colo-
cadas no radar para o ano de 
2025. Entre elas estão, por 
exemplo, o aumento do salá-
rio mínimo para R$ 1.518 e a 

possibilidade de redução da 
jornada de trabalho, ou pelo 
menos o aprofundamento das 
discussões sobre esse tema.

Este novo ano deverá nos 
reservar ainda boas surpresas 
do ponto de vista da tecnolo-
gia. A Inteligência Artificial 
deverá estar cada vez mais 
presente em nossas vidas e, 
além disso, poderão surgir 
inovações para redução dos 
impactos da mudança do cli-
ma, com destaque para as so-
luções que buscam a descar-
bonização do planeta.

Quaisquer que sejam as 
novidades que 2025 nos reser-
ve, meu desejo é que seja um 
ano de paz, saúde e trabalho. 
O restante é detalhe.
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Passados o Natal e o Réveillon, é hora de dar o pontapé inicial na contagem regressiva para o Carnaval 2025 ! E, claro, estamos falando do 
OBA Festival , o maior e mais esperado Carnaval do estado de São Paulo. Representando esse espetáculo estão José Lorente, Caskinha, 
Marcelo Melo, Tiago Mariano, Alessandro Possoni, Alexandre Maranhão e Likinha , este time de peso que, ano após ano, entrega um festi-
val impecável, com grandes nomes da música brasileira no coração do Carnaval que completa em 2025 17 anos. Marque na agenda: 1, 2, 3 
e 4 de março são dias de Festival OBA! Garanta já seu ingresso no site Guichê Web e prepare-se para viver momentos inesquecíveis.

O Réveillon foi movimentado pelas bandas de Arraial D´Ajuda entre 
essa turma animada que merecidamente marcou férias na terra baia-
na. Aguardaram 2025 juntos, Maria Izabel, Gabriela e Maria Luiza Griffi-
ths, Maria Helena Costa Ferreira, Paty Xaiver e Igor Farias. “Phynos”, né?

Grandes anfitriões aqui em Barretos, Marco Aurélio Foga-
ça e Karina Alves abriram as portas do Santo Bar em récor-
de de público que brindaram o Réveillon 2025 em grande 
estilo. Turmas animadas, dentre casais, famílias e amigos, 
aguardaram a chegada do novo ano com uma vista privi-
legiada, além de um Open Bar e Open Food impecáveis. 
Parabéns ao casal pelo evento, que promete muitas novi-
dades em 2025, começando com uma grande reestrutura-
ção para receber ainda melhor o seu público. Aguardem

Não pensamos deixar grandes profissionais e seres humanos 
que se destacam diariamente para o crescimento de Barretos. 
Renan Dias e Ricardo Marques demonstram união e compa-
nheirismo na chegada de 2025, um ano que promete ainda 
mais conquistas. Que este novo ciclo seja repleto de sucesso, e 
que continuem sendo essas pessoas queridas e especiais!

Mais uma pra 
conta! O querido 
Guilherme Tei-
xeira , apaixona-
do por viagens, 
brindou a chega-
da de 2025 com 
pura energia 
pernambucana. 
Gui aproveita 
suas férias no 
Nordeste e já 
inicia o ano com 
o pé direito, mar-
cando mais uma 
grande viagem 
em um calendá-
rio repleto de 
conquistas. Que 
venham muitas 
outras aventuras 
neste novo ano 
— você merece!

Beleza de sobra em Pernambuco! Em 
Pontal de Macaípe, destino querido 
de celebridades e influenciadores 
neste Réveillon, a gata Isa Donaire 
brilha em suas férias à beira-mar, 
cercada de amigos, estilo e muita ale-
gria. Entre brindes e sorrisos, Isa cele-
bra conquistas e momentos especiais 
para iniciar 2025 com o pé direito!

Eles vieram para ficar! 🚀🚀 Os empresários
Felipe Barreiros e Igor Mello Borges , donos 
da renomada Feitoria da Cerveja - Barre-
tos , acabam de inaugurar o Janela Bar em 
Ribeirão Preto . Com uma megaestrutura 
e uma proposta alternativa e autêntica, o 
novo espaço já nasceu com sucesso garan-
tido. Agora, a dupla divide o coração entre 
Barretos e a vibrante Califórnia brasileira

O advogado Victor Alves 
Julio de Matos, associado da 
banca Lopes e Nunes Advo-
cacia, assumiu no último dia 
1 de Janeiro como Secretário 
Municipal de Assuntos Ju-
rídicos em Colina na gestão 
2025/2028 do prefeito Val-
demar Antônio Morales - Mi 
e tem como vice-prefeito, 
Rafael Maringá.
Victor contará com o apoio 
da família e do time de co-
legas formado pelos advo-
gados Otávio Vilela, Danilo 
Nunes e Geovanni Lopes. 
Sucesso Victor.
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Odair Silva toma posse como prefeito da Estância Turística de Barretos
Tomou posse na manhã da 

última quarta-feira, 1° de janei-
ro de 2025, o prefeito da Estân-
cia Turística de Barretos, Odair 
de Moura e Silva. A sessão so-
lene ocorreu na Câmara Muni-
cipal, onde, no fim da manhã, 
o novo chefe do Executivo re-
cebeu do vereador mais votado 
nas eleições de outubro, Tiagão 
Alves, a faixa prefeital.

Na oportunidade, também 
foram empossados o vice-pre-
feito, Mussa Calil Neto, e os 
17 vereadores eleitos para a 
gestão 2025-2028.

Nesse ato, todos os eleitos 
se comprometeram a seguir 
os preceitos legais e democrá-
ticos. A sessão solene contou 
com a presença dos ex-prefei-
tos Emanoel Mariano e Pau-
la Lemos, e do deputado esta-
dual, Sebastião Santos.

Após a posse, uma cerimô-
nia de transmissão de poderes 
foi realizada no Teatro Anna 
Hora Prata, na Faculdade de 
Ciências da Saúde de Barre-
tos Dr. Paulo Prata (Facisb), 
que contou com a presença de 
representantes do Legislativo, 
de outras autoridades locais e 
da população de Barretos.

Em seu discurso, Odair Sil-
va se emocionou ao recordar 
de sua trajetória, homenageou 
seus familiares e amigos e fa-
lou sobre o que a sociedade es-
pera do governo que se inicia.

“O cidadão comum anseia 
por um prefeito zeloso com o 
patrimônio público, com os 
recursos, que cuide de nossa 
gente, de nossa cidade com 

respeito e responsabilida-
de, que seja capaz de liderar, 
avançar, motivar, prosperar, 
gerar emprego, renda, mos-
trar caminhos para um futu-
ro com desenvolvimento, em 
que as pessoas mais humildes 
possam ter a oportunidade de 
se capacitar, se profissionali-
zar e, consequentemente, ter a 
oportunidade de melhor renda 
e mudança de vida, realizando 
sonhos”, afirmou o prefeito.

O vice-prefeito, Mus-
sa Calil Neto, também foi 
empossado, destacando que 
atuará junto com Odair Silva 
para defender a execução do 
programa de governo que os 
uniu, buscando promover saú-
de, fraternidade e paz.

“Hoje é um dia especial 
da minha vida, em que tenho 
a oportunidade de colocar o 
que Deus me deu a serviço da 
minha gente. O cargo de vice-
-prefeito não vai mexer com a 
minha cabeça. Vou continuar 
sendo o Mussa de sempre. 
Sem hipocrisia, esta é a minha 

oportunidade de deixar sauda-
de. E vou me apegar a ela com 
muito empenho, fazendo tudo 
que estiver ao meu alcance 
pelo bem da minha Barretos”, 
discursou emocionado.

Na solenidade, a ex-chefe 
do Executivo, Paula Lemos, en-
tregou a Odair Silva as chaves 
da prefeitura. “Desejo a você, 
Odair, sucesso. A você também, 
Mussa. E a toda a sua equipe de 
trabalho, que vejo aqui presen-
te, engajada e feliz. Com certe-
za, a nossa cidade está em boas 
mãos”, ressaltou a ex-prefei-
ta que, em seguida, presenteou 
Odair Silva com o Divino Espí-
rito Santo, padroeiro de Barre-
tos, e Mussa, com uma imagem 
de Santa Terezinha.

Odair Silva retribuiu o 
gesto da ex-chefe do Executi-
vo, presenteando-lhe com or-
quídeas. O prefeito também 
deu flores à primeira-dama, 
Roselaine Guimarães, que a 
partir de agora preside o Fun-
do Social de Solidariedade.

O secretário de Turismo 

e Viagens do Estado de São 
Paulo, Roberto de Lucena, fez 
uma participação por meio de 
vídeo. “Odair sabe que tem 
aqui um amigo com mangas 
arregaçadas para trabalhar 
por Barretos. Contem com a 
Secretaria de Turismo, com 
o Governo do Estado de São 
Paulo, contem com o nosso 
trabalho. Odair e Mussa, pa-
rabéns”, destacou Lucena.

Durante a cerimônia, o pas-
tor André Ribeiro de Mendon-

ça, chefe de Gabinete da pre-
feitura, fez uma oração em 
nome de todos os líderes reli-
giosos de Barretos, e o artista 
plástico Renato Amisy presen-
teou Odair Silva com um qua-
dro de sua autoria, retratando a 
família do novo prefeito. 

Mais cedo, na Catedral, 
uma missa de Ação de Graças, 
presidida pelo Bispo da Dio-
cese de Barretos, Dom Milton 
Kenan Júnior, abençoou os in-
tegrantes da nova administra-

ção. “Pedimos ao Senhor que 
os ilumine com a sua graça 
para que eles possam governar 
a nossa cidade com sabedoria 
e justiça”, destacou o bispo.

Ao fim do ato na Facisb, fo-
ram apresentados todos os se-
cretários que integrarão o gover-
no, bem como os presidentes do 
Instituto de Previdência Munici-
pal de Barretos (IPMB) e do Ser-
viço Autônomo de Água e Es-
goto de Barretos do (SAAEB). 
Confira os indicados:

Chefe de Gabinete da Prefeitura - André Ribeiro de Mendonça
Secretária Municipal de Administração - Natália Rick
Secretário Municipal de Agricultura e Meio Ambiente - Marcelo Jamal Pereira
Secretário Municipal de Assistência Social e Desenvolvimento Humano - Juliana Adão 
Secretário Municipal de Comunicação e Relações Institucionais - Maria Adelaide de Oliveira Lavanini
Controladoria Geral do Município - Marcos Roberto da Silva
Secretário Municipal de Cultura e Economia Criativa - Bruno Bernar da Silva
Secretário Municipal de Desenvolvimento Econômico e Inovação - Thyago Santos Abraão Reis
Secretário Municipal de Educação - Mirka de Oliveira Stefani Costa
Secretário Municipal de Esportes e Lazer - Tony Vieira Carvalho
Secretário Municipal de Finanças - Luís Carlos Diniz Buch
Fundo Social de Solidariedade - Roselaine Guimarães Moura e Silva
Secretário Municipal de Governo, Gestão e Estratégia - Elodir José Andrade “Juca”
Secretária Municipal Habitação e Interesse Social - Célia Rodrigues 
Secretário Municipal de Indústria e Comércio - Gustavo Miziara Rodrigues Carmona
Secretário Municipal de Negócios Jurídicos - Evaristo Anania de Paula
Secretário Municipal de Obras e Serviços Urbanos - Thiago Silvestre Vasconcelos
Secretário Municipal de Ordem Pública e Defesa Civil - Luiz Humberto de Campos Sarti
Ouvidoria Geral do Município - Giuliano Lopes Capucho
Secretário Municipal de Planejamento e Desenvolvimento Territorial - André Ponciano
Procuradoria Geral do Município - Cassiane de Melo Fernandes
Secretário Municipal de Saúde - Kleber Rosa
Secretário Municipal de Trânsito e Mobilidade Urbana - Galbas Rui Fernandes
Secretário Municipal de Turismo - Hugo Resende Filho  
Superintendência do SAAE - Nilson Andrade
Presidente do Instituto de Previdência - Caio Renan de Souza Godoy

Câmara municipal realizou posse dos 17 
vereadores para a Legislatura 2025-2028

A Câmara Municipal de 
Barretos realizou na manhã 
da última quarta-feira (1º), a 
sessão solene de posse do pre-
feito Odair Silva, do vice-pre-
feito, Mussa Callil Neto, e dos 
17 vereadores eleitos para a 
Legislatura 2025-2025.

São eles: Juninho Ban-
deira (PL), Prof. Adilson 
(MDB), Bodão da Constru-
ção (PODEMOS), Marcos 
Mariano (UNIÃO), Dr. Cha-
fei (UNIÃO), Danubia Alves 
Mandato Coletivo (PSB), Elson 
Santos (REPUBLICANOS), 
Itamar Alves (PSD), Jonatas 
Lazzarotto (PSD), Paçoca (SO-
LIDARIEDADE), Lupa (RE-
PUBLICANOS), Paulo Cor-
rea (PL), Prof. Raphael Silvério 
(PSD),  Ricardo Bodinho (PP),  

Dr. Rodrigo Malaman (PP), Ja-
ponês das Caçambas (PRD) e 
Tiagão Alves (UNIÃO).

O vereador mais votado 
nas eleições de outubro, Tia-
gão Alves (UNIÃO), teve o 
direito de presidir a solenida-
de. Ele convidou o vereador 
Itamar Alves (PSD) para se-
cretariar os trabalhos.

Eles ocuparam a mesa di-
retora acompanhados das pró-
prias mães, Maria Angela Costa 
Alves (Tiagão) e Maria de Lur-
des Alves Santos “Filinha” (Ita-
mar).  Também fizeram parte da 
mesa os ex-prefeitos Dr. Ema-
noel Mariano Carvalho (gestões 
2005-2008/2009-2012) e Paula 
Lemos (2021-2024); e o depu-
tado estadual, Sebastião Santos.

Seguindo a ordem alfabé-

tica, os 17 vereadores foram 
chamados individualmente 
para ocupar a tribuna e fazer 
o juramento oficial do cargo. 
Em seguida, foi a vez do pre-
feito e do vice-prefeito realiza-
rem o juramento. Logo depois, 
Tiagão Alves entregou a faixa 
prefeital (símbolo oficial da 
posse) ao prefeito Odair Silva. 

A solenidade teve ainda os 
primeiros discursos oficiais 
de Tiagão Alves (represen-
tando os vereadores), Mussa 
Callil Neto (vice-prefeito) e 
Odair Silva (prefeito).

Familiares, amigos, asses-
sores, autoridades, servidores, 
profissionais da imprensa e 
munícipes lotaram o plenário 
e o saguão da Câmara para as-
sistir de perto a posse.

Logo após a solenidade de 
posse realizada na manhã da 
última quarta-feira (1º), os 17 
vereadores iniciaram a eleição 
para a escolha dos integrantes 
da Mesa Diretora da Câmara 
para o biênio 2025-2026. A 
votação foi aberta e nominal, 
seguindo a ordem alfabética. 

Luís Paulo Vieira “Lupa” 
(REPUBLICANOS) foi ree-
leito presidente; Ricardo Bo-
dinho(PP) foi o mais votado 
para vice-presidente; O pastor 
Jonathas Lazzarotto (PSD) foi 
eleito 1º secretário e Itamar Al-
ves (PSD) será 2º secretário.

PRESIDENTE
Luís Paulo Vieira “Lu-

pa”(REPUBLICANOS) foi 
reeleito presidente por maio-
ria,  com 14 votos: Juninho 
Bandeira (PL), Prof. Adilson 
(MDB), Bodão da Constru-
ção (PODEMOS), Marcos 
Mariano (UNIÃO), Dr. Cha-
fei (UNIÃO), Danúbia Alves 
Mandato Coletivo (PSB), El-
son Santos (REPUBLICA-
NOS), Itamar Alves (PSD), 
Jonatas Lazzarotto (PSD), 
Lupa (REPUBLICANOS), 
Prof. Raphael Silvério (PSD),  
Ricardo Bodinho (PP), Dr. Ro-
drigo Malaman (PP) e Japonês 
das Caçambas (PRD). Tiagão 
Alves(UNIÃO) recebeu 03 
votos: Paçoca (SOLIDARIE-
DADE), Paulo Correa (PL) e 
Tiagão Alves (UNIÃO).

VICE-PRESIDENTE
Ricardo Bodinho (PP) foi 

eleito o Vice-Presidente por 

Os vereadores aprovaram um Projeto 
de Lei de Abertura de Crédito Adicional 
Suplementar no valor de R$ 55 mil para 
a área da Cultura. Participaram da sessão 
extraordinária os vereadores Juninho Ban-
deira, Carlão do Basquete, Elson Santos, 
Gabriel Uchida, Lupa, Paçoca, Raphael 
Silvério, Ricardo Bodinho, Rodrigo Ribei-
ro e Dr. Rodrigo Malaman. A sessão extraordinária ocorreu na última semana de dezembro.

Vereadores aprovam abertura de crédito de R$ 55 
mil para a Cultura durante sessão extraordinária

Vereadores elegem mesa 
diretora para o biênio 2025-2026

maioria, com 15 votos: (Ju-
ninho Bandeira (PL), Prof. 
Adilson (MDB), Marcos Ma-
riano (UNIÃO), Dr. Chafei 
(UNIÃO), Elson Santos (RE-
PUBLICANOS), Itamar Al-
ves (PSD), Jonatas Lazzarotto 
(PSD), Lupa (REPUBLICA-
NOS), Prof. Raphael Silvério 
(PSD),  Ricardo Bodinho (PP),  
Dr. Rodrigo Malaman (PP) e 
Japonês das Caçambas (PRD). 
Tiagão Alves (UNIÃO) rece-

beu 02 votos: (Bodão da Cons-
trução (PODEMOS) e Danúbia 
Alves Mandato Coletivo (PSB)

1º SECRETÁRIO
O pastor Jonathas Lazza-

rotto (PSD) foi eleito por una-
nimidade para o cargo de 1º 
Secretário, com  17 votos.

2º SECRETÁRIO
Itamar Alves (PSD) foi 

eleito por unanimidade para 
o cargo de 2º Secretário, com  
17 votos.
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COTIDIANO

O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos) promo-
veu na segunda quinzena de 
novembro, a terceira edição 
do SIP (Simpósio de Inova-
ção e Pesquisa), realizada no 
formato on-line.

O evento contou com a par-
ticipação de 160 inscritos, entre 
alunos e professores de todos 
os cursos da instituição. Des-
tes, 115 resumos científicos fo-
ram apresentados, enquanto 45 
participantes acompanharam as 
discussões como ouvintes.

Segundo a coordenadora 
de Pós-Graduação, Pesquisa, 
Extensão e Inovação do UNI-
FEB, Profa. Dra. Nathalia 
Garlich, o SIP é de grande im-
portância na formação com-
plementar dos acadêmicos.

“É uma oportunidade de 
apresentar as pesquisas cien-
tíficas realizadas, dentro ou 
fora, do programa de inicia-
ção científica institucional, 
em projetos integradores 
(PI´s) ou ainda em disciplinas 
mais técnicas, das diversas 
áreas do conhecimento inseri-
das nas graduações oferecidas 
pelo UNIFEB”, enfatizou a 
professora.

O tema central do simpósio 
neste ano, “Escrita Científica: 
ética e as novas tecnologias”, 
abordou a crescente relevân-
cia das ferramentas tecnoló-
gicas na pesquisa acadêmica 
destacando sobre as contro-
vérsias éticas relacionadas ao 
uso dessas ferramentas na re-
dação científica, envolvendo 
autores, editores, agências de 
fomento e universidades.

As discussões proporcio-
naram reflexões sobre a im-
portância de uma aplicação 
ética e equilibrada da inteli-
gência artificial em diferentes 

etapas da produção científica.
Ainda de acordo com a 

Profa. Dra. Nathalia Garlich, 
a escolha deste tema foi es-
sencial para debater um dos 
grandes desafios da ciência 
contemporânea: como aliar a 
inovação tecnológica com a 
ética na produção acadêmi-
ca. “Nosso objetivo foi tra-
zer uma perspectiva crítica e 
formativa sobre o uso da in-
teligência artificial na escrita 
científica”, afirmou.

Além de promover debates 
enriquecedores, o evento re-
conheceu os melhores traba-
lhos apresentados por alunos. 
Os destaques foram:

- Taynara Aparecido Balta-
zar – “Importância dos líquidos 
cavitários na medicina veteri-
nária para diagnóstico e manejo 
de patologias em animais”;

- Bruna Roberto Aiélo 
Araújo – “Uso de canabidiol 
no tratamento da epilepsia re-
fratária em cães”;

- Isadora Bernardo Batista 
– “Espécies nativas e exóticas 
para piscicultura”;

- Felype Rocha de Araújo 
– “Prospecção de herbicidas 
e tecnologia de aplicação re-
mota para controle de plantas 
aquáticas flutuantes”;

- Elizamara Ribeiro da 
Silva – “Eficiência da aplica-
ção agrícola remota e efeitos 
de adjuvantes na eficácia de 
2,4D + aminopiralide no con-
trole de plantas daninhas em 
pastagens”;

- Viviane Aparecida Ro-
drigues da Silva – “Leucemia 
em animais domésticos.”

- Guilherme Cassiano – 
“Análise bioinformática do 
miR-107 e do miR-23b-3p di-
ferencialmente expressos em 
aplicadores de agrotóxicos”;

- Juliana Gonçalves Lima 

– “Avaliação dos efeitos an-
timicrobianos de cremes den-
tais naturais e químicos: estu-
do in vitro”;

- Bianca Cordeiro Custó-
dio Silveira – “Desenvolvi-
mento infantil na idade pré-es-
colar: intervenção pedagógica 
e crise dos três anos”;

- Fábio Luiz Mingardi – 
“Ética e inteligência artificial 
na produção científica jurídica: 
desafios para a autenticidade e 
integridade acadêmica”;

- Alex Fornel Maringolo 
– “Assédio processual e os 
limites do direito ao acesso à 
justiça”;

- Carolina Coutinho Flosi – 
“Revalorização de polietileno 
de baixa densidade reciclado”.

Para Nathalia Garlich, a 
terceira edição do SIP con-
solidou-se como uma ferra-
menta essencial para o de-
senvolvimento acadêmico do 
UNIFEB.

“O evento é um dos pila-
res da formação dos nossos 
alunos, porque estimula não 
apenas o raciocínio científico 
e técnico, mas também habi-
lidades fundamentais como a 
apresentação e a argumenta-
ção. Esses elementos são im-
portantes para a trajetória dos 
estudantes, tanto na sua cons-
trução universitária quanto no 
mercado de trabalho”, desta-
cou a professora.

Além disso, a coordenado-
ra também ressaltou o cresci-
mento da pesquisa no Centro 
Universitário. “Estamos ven-
do uma evolução significativa 
na qualidade e no número de 
estudos realizados na institui-
ção. Esse avanço reflete nosso 
compromisso em formar pro-
fissionais mais capacitados e 
engajados com a ciência”, fi-
nalizou Nathalia Garlich.

III Simpósio de Inovação e Pesquisa 
do UNIFEB apresenta 115 trabalhos 

científicos elaborados por estudantes A Made in Barretos Produ-
ções anuncia que estão abertas 
as inscrições para a 9ª edição do 
Concurso Miss Rodeio Brasil e 
a 14ª edição do Mister Rodeio 
Brasil, eventos que destacam a 
beleza, simpatia e compromis-
so com a cultura sertaneja.

O certame de beleza serta-
neja mais tradicional do país 
acontecerá de 23 a 25 de junho 
de 2025, em Barretos, e prome-
te ser mais uma vez um marco 
para os amantes do rodeio.

Homens e mulheres inte-
ressados em participar devem 
atender a requisitos como idade 
mínima de 18 anos, altura míni-

A prefeitura da Estância de 
Barretos concluiu os sorteios da 
Campanha Criadouro Zero. En-
tre os dias 20 e 23, foram con-
templados 50 munícipes, com 
prêmio de R$ 1 mil cada. As-
sim como em 2023, os sortea-
dos são moradores dos 10 seto-
res da cidade que apresentaram 
os melhores índices de combate 
à Dengue, Chikungunya e Zika, 
doenças transmitidas pelo mos-
quito Aedes aegypti.

Visando cumprir o objetivo 
da campanha, de conscientizar 
a população sobre a importân-
cia de manter as residências li-
vres de focos do Aedes aegypti, 
logo após o sorteio, a residência 
de cada sorteado foi novamente 
vistoriada por agentes do Con-
trole de Vetores. Para ter direito 
ao prêmio, eles precisaram de-
monstrar que o imóvel seguia 
sem criadouros.

Ao todo, 25 moradores fo-

ram sorteados no dia 20 de de-
zembro e outros 25 no dia 23, 
totalizando R$ 50 mil em prê-
mios. Os sorteios ocorreram 
no centro da cidade, em frente 
à Associação Comercial e In-
dustrial de Barretos (Acib).

CONFIRA A LISTA DE 
GANHADORES:

Claudinei Aparecido da 
Silva, Rosa Maria Frutuoso, 
Maria Aparecida S. Oliveira, 
Juliana Meirinhos, Malvina 
Antonio da Silva, Geralda 
dos S. Mateus, Olímpia Lima, 
Sandra Regina da Silva, Os-
valdo Rodrigues, Hélio Aze-
vedo Borges, Valdira Soares 
Moura Pavanim, Paulo Fran-
cisco Simões, José do Carmo 
Cavalcante, Ana B. S. Ribeiro, 
Carmem M.S. Marques, Maria 
José de Menezes, Rita de Cás-
sia Tozador Mendes, Alexan-
dre Augusto Roquete, Maria 
Auxiliadora Teodora Dantas, 

Jerônimo Alves Pimentel, Ide 
Maria Inez Horta, Francisca 
Netto Luiz, Alexandra da Sil-
va Pereira, Cleide Terezinha, 
Cacilda Barbosa Gonçalves, 
Maria Ines Ribeiro, Aliomar 
Rodrigues Balieiro, Neunice P. 
Claudino, Ondina Ribeiro Ba-
lieiro, Jobes Matheus dos San-
tos, Vanilda Revolta, Guilher-
me D. Oliveira, Lucia Helena 
M. da Silva, Ivete Orlovich da 
Silva, Valentim Belasqui, Iraci 
da S. Gini, Vanderlei Apareci-
do Vigo, Andreza Aparecida 
Estephani, Neide dos Santos 
P. Firmino, Sebastião Batista, 
Maria Cleide Pereira Moreira, 
Wilian Garcia Barbosa, Gra-
ziela Perez Fernandes, Lucia-
ne Nogueira, Vanessa Beatriz 
O. da Silva, Leonor Vasques 
Vissotto, Lindomar Aparecida 
da Silva Oda, Maria Aparecida 
Fortunato de Jesus, Edina Ra-
mos, Valdemar F.F. Leite.

Até o dia 31 de janeiro, 
o projeto Arte no Shopping 
do North Shopping Barretos 
exibirá os trabalhos da artista 
plástica Bia Caiel.

A exposição, composta por 
20 quadros, fica aberta à visi-
tação gratuita no espaço de 
eventos ao lado Lupo, durante 
o horário de funcionamento 
do centro de compras. 

Beatriz Costa Khedi Caiel 
iniciou sua trajetória artística em 
1984, movida pela curiosidade. 
Na época, começou pintando 
em madeira, mas logo migrou 
para a pintura em tela, adotando 
a técnica de óleo sobre tela, que 
utiliza até os dias de hoje.

“Fiz aulas com Iara Benetti e 
Célia Marilsa. Desde então, ve-
nho aprendendo e aprimorando 
as técnicas por meio de cursos e 
workshops. Já expus no Rancho 
Ferradura, no North Shopping, 
onde realizei quatro exposições 
individuais e duas coletivas. 
Também apresentei meu traba-
lho no Museu Ruy Menezes, 

 O evento aconteceu no formato on-line e teve como 
tema “Escrita Científica: ética e novas tecnologias”

Inscrições abertas para o Concurso 
Miss e Mister Rodeio Brasil 2025

ma de 1,50 m (mulheres) e 1,60 
m (homens), além de enviar fo-
tos, vídeo de apresentação e do-
cumentos até o dia 30 de abril 
de 2025 para o e-mail: milton@
madeinbarretos.com.br.

A taxa de inscrição e os 
detalhes completos estão dis-
poníveis no regulamento ofi-
cial que pode ser baixado no 
link dos perfis do concurso no 
Instagram: @missrodeiobra-
sil e @misterrodeiobrasil.

Os vencedores terão a honra 
de representar a cultura sertaneja 
em diversos eventos, sucedendo 
os paulistas Bárbara Fernandes 
(Ribeirão Preto) e Robson Co-

peski (Serrana). Para mais infor-
mações, entre em contato pelo 
WhatsApp (17) 99150-8621.

Criadouro Zero: prefeitura de Barretos 
concluiu sorteio de 50 prêmios de R$ 1 mil

Primeiro “Arte do Shopping” 
de 2025 recebe Bia Caiel

na Biblioteca do UNIFEB, no 
Instituto Federal, na Estação 
Cultura de Barretos, na cidade 
de Guaíra e no Banco do Bra-
sil, entre tantos outros espaços”, 
destacou a artista plástica. 

A mostra intitulada “Entre 
Tempos e Estilos” é um compila-
do de toda essa história de amor 
com a pintura, trazendo quadros 

das diferentes épocas da artista.
O projeto Arte no Sho-

pping está completando 14 
anos de história, abrindo es-
paço em diferentes pontos do 
centro de compras, para que 
artistas de toda a região pos-
sam dar visibilidade a seu tra-
balho de maneira a alcançar 
todo tipo de público.
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COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

A Casa de Abrigo para Mu-
lheres Vítimas de Violência, 
inaugurada em junho de 2024, 
foi oficialmente fechada no dia 
31 de dezembro. O encerramen-
to do serviço, que oferece pro-
teção a mulheres e crianças ví-
timas de violência doméstica de 
Barretos, Colina, Guaíra, Monte 
Azul e Olímpia, deixa dezenas 
de pessoas desamparadas e em 
uma situação de risco iminente.

O fechamento ocorre devido 
à falta de repasse de recursos 
do governo estadual, o que im-
possibilitou a continuidade do 
atendimento. Além disso, houve 
a desistência de outros municí-
pios, como Guaíra, em renovar 
o contrato de prestação de ser-
viços, o que agravou a situação.

“A Casa de Abrigo, que tem 
como objetivo oferecer segu-
rança, alimentação, assistência e 
acolhimento a mulheres e crian-
ças em situação de vulnerabilida-
de, dependia de recursos repas-
sados pelo governo estadual para 
garantir o funcionamento”, afir-
mou Anderson de Souza Alves.

Apesar de ser uma rede essen-
cial para a proteção de vítimas, 
somente as cidades de Barretos e 
Colina haviam aceitado renovar o 

O Programa Sandbox - 
Inova Barretos é uma inicia-
tiva da Secretaria Municipal 
de Finanças em parceria com 
o Departamento de Informá-
tica, Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico 
e Inovação e Conselho Muni-
cipal de Ciência e Tecnologia 
e Inovação. Nasceu com o ob-
jetivo de melhorar o ambiente 
de negócios do município e 
incentivar a inovação aberta.

Foi regulamentado pelo 
decreto 11714/2023 e por 
meio de chamamento público 
nº 7/2024, o programa abriu a 
possibilidade de projetos ino-
vadores testarem os produtos 
e serviços no município, flexi-
bilizando as licenças e alvarás.

Os 5 projetos credenciados 
são da área de saúde, confirma-
do o forte arranjo produtivo lo-
cal (APL) que temos neste setor.

“Essa é mais uma evidên-
cia da melhoria no ambiente 
de negócios, oportunidades e 
incentivos à inovação que te-

O novo salário mínimo 
no Brasil passou a ser de R$ 
1.518 a partir de 1º de janeiro 
de 2025, conforme decreto do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT). O valor sobe 
R$ 106, o que dá 7,5% a mais 
ante o piso nacional de 2024, 
que estava em R$ 1.412.

O salário mínimo é o valor 
mínimo mensal que um cida-
dão pode ganhar no país en-
quanto exerce atividade remu-
nerada. Ele também é a base 
para o pagamento de benefí-
cios previdenciários, assisten-
ciais e trabalhistas do governo 
federal. Nos estados, o piso 
pode ser maior, nunca menor.

Quando há o reajuste do 
mínimo, todas as outras rendas 
que têm o piso salarial do país 
como base são impactadas, ou 
seja, sua correção interfere nas 
contas públicas e também no 
bolso dos trabalhadores e de 
aposentados do INSS (Institu-
to Nacional do Seguro Social).

O mínimo impacta contas 
públicas e tem sido motivo de 
queda de braço entre o núcleo 
político e técnico do governo. 
Parte defende desvincular apo-
sentadoria, BPC e demais be-
nefícios do salário mínimo, mas 
parte é a favor do aumento real, 
incluindo o presidente Lula.

O QUE MUDA
1 - APOSENTADORIAS, 

PENSÕES E AUXÍLIOS DO 
INSS - O valor com aumento 
será pago a partir de 27 de janei-

Programa Inova Barretos receberá 5 projetos em 2025
mos em Barretos. Fomos mais 
uma vez pioneiros no estado 
de São Paulo ao ser o 1º mu-
nicípio a lançar um projeto de 
Sandbox regulatório”, disse 
Fernando Soares, ex- secretá-
rio municipal de finanças.

“Estamos falando de 
projetos do mais alto nível, 
como por exemplo o Episte-
mic, financiado pela CNPq e 
FAPESP e o Huna/HARENA 
que contemplam pesquisado-
res com publicação em revis-
ta científica Nature – uma das 
mais conceituadas do mundo”, 
complementa o ex-secretário.

PRÓXIMOS PASSOS
Finalizada a etapa de se-

leção de projetos, inicia-se a 
execução dos projetos no mu-
nicípio. A responsabilidade 
pelo monitoramento dos pro-
jetos será do Conselho Mu-
nicipal de Ciência e Tecno-
logia de Barretos, atualmente 
representado pelo seu presi-
dente, Lucas Mustafá. Mais 
informações podem ser obti-

das pelo Portal do Programa 
Inova Barretos: https://inova.
barretos.sp.gov.br/

VEJAM OS PROJETOS 
CREDENCIADOS 

NO PROGRAMA INOVA 
BARRETOS

Ativie - A Ativie nasceu 
para proporcionar saúde, bem-
-estar e qualidade de vida de 
forma acessível através da ino-
vação. Por meio de totens de 
led inteligentes instalados nos 
espaços públicos de lazer e de 
nosso aplicativo gratuito de 
autocuidado e bem-estar diá-
rio, visamos tornar as cidades 
em grandes centros de bem-es-
tar para toda população.

Medme - A Medme Fisio é 
uma plataforma de telefisiote-
rapia que auxilia na realização 
de intervenções individualiza-
das desde a triagem por com-
plexidade, diagnóstico, até o 
tratamento, incluindo o acom-
panhamento do histórico dos 
pacientes. Utilizamos a inte-
ligência artificial na correção 

dos movimentos, trazendo 
mais segurança e orientação 
ao paciente. Já a ciência de 
dados, atua como copiloto do 
fisioterapeuta para mais as-
sertividade nos tratamentos. 
Fisioterapia em qualquer mo-
mento e lugar do mundo.

Harena – Hospital de Amor 
– Huna - O projeto, desenvol-
vido por Huna Ltda. e HARE-
NA, em colaboração com o 
Hospital de Amor de Barretos, 
busca utilizar inteligência arti-
ficial (IA) e dados de hemogra-
mas de rotina para aprimorar a 
detecção precoce do câncer de 
mama. A iniciativa está alinha-
da ao Edital de Chamamento 
Público nº 07/2024, promo-
vendo soluções inovadoras 
para enfrentar desigualdades 
no acesso à mamografia e me-
lhorar a eficiência do sistema 
de saúde brasileiro.

Tia Bete - O projeto Tia 
Bete traz inovação e tecnolo-
gia ao cuidado com a saúde em 
Barretos. Criada para facilitar 

o manejo do diabetes, a fer-
ramenta é gratuita e funciona 
diretamente pelo WhatsApp, 
sendo acessível para pessoas de 
todas as idades e níveis de fami-
liaridade com tecnologia. Com 
o uso de inteligência artificial, 
a Tia Bete ajuda pacientes a 
monitorarem a glicemia, conta-
rem carboidratos e calcularem 
doses de insulina, promovendo 
maior segurança e eficiência no 
controle da doença.

Epistemic - O Epistemic 
App é um aplicativo que é 

um diário de crises epilépticas 
para uso do paciente ou cui-
dador que está disponível no 
Google Play e na Apple Sto-
re para celulares com sistema 
Android e iOS. No aplicativo 
o paciente ou cuidador colo-
cam os dados de crises, de 
medicamentos e de hábitos 
diários do paciente. Com ele 
o médico consegue identificar 
quadro clínico, gatilhos das 
crises, aderência ao tratamen-
to medicamentoso e eficácia 
desses medicamentos.

Confira o que muda com o novo salário mínimo de R$ 1.518 em 2025
ro deste ano, conforme calendá-
rio do INSS divulgado no início 
de dezembro. Veja as datas aqui.

2 - BPC (BENEFÍCIO DE 
PRESTAÇÃO CONTINUA-
DA) - O BPC é pago a idosos a 
partir de 65 anos com renda por 
pessoa de até um quarto do salá-
rio mínimo e pessoas deficientes 
que se enquadrem nos mesmos 
critérios de renda. Com o novo 
mínimo, a renda per capita deve 
ser inferior a 25%, o que dá até 
R$ 379,50. Em alguns casos, 
famílias com renda per capita 
de meio salário mínimo, ou R$ 
759, podem estar no CadÚni-
co e receber benefícios assis-
tenciais. Os cidadãos precisam 
apenas ficar atentos porque há 
necessidade de recadastramento 
a cada dois anos, e também será 
necessário ter biometria para 
conseguir o benefício.

3 - ATRASADOS DO 
INSS - As ações iniciadas nos 
Juizados Especiais Federais 
são limitadas a 60 salários 
mínimos, e o cidadão receber 
por Requisição de Pequeno 
Valor. Quando o salário míni-
mo sobe, o valor máximo para 
esse tipo de processo também 
tem reajuste. Com o mínimo 
em R$ 1.518 podem entrar 
com ação em 2025 segurados 
cujo valor total do processo 
seja de até R$ 91.080. Se for 
maior, a causa é debatida na 
vara previdenciária comum da 
Justiça Federal e o pagamento 
é feito como precatório. Têm 

direito de receber segurados 
que iniciaram ações de con-
cessão ou revisão do benefício 
previdenciário no juizado. O 
valor é pago dois meses após a 
ordem de quitação do juiz.

4 - ABONO DO PIS/PA-
SEP - O abono do PIS/Pasep 
atualmente é pago a trabalha-
dores que, no ano-base, tive-
ram atividade profissional com 
carteira assinada ou como ser-
vidores recebendo até dois sa-
lários mínimos. Terá direito ao 
abono do PIS/Pasep quem re-
cebe até R$ 2.640, que equiva-
le a dois salários mínimos de 
2023, ano-base do pagamento. 
O abono do PIS começa a ser 
pago em 17 de fevereiro. Para 
receber, é preciso ainda estar 
inscrito no PIS/Pasep há ao 
menos cinco anos e ter os da-
dos informados corretamente 
pelo empregador na Rais (Re-
lação Anual de Informações 
Sociais) ou no eSocial.

5 - SEGURO-DESEM-
PREGO - O reajuste do salário 
mínimo altera também o valor 
mínimo a ser pago de seguro-

-desemprego. O benefício é 
liberado ao trabalhador desem-
pregado conforme uma fórmula 
que considera a média dos três 
salários anteriores à demissão. 
São três faixas de renda possí-
vel, sendo que a menor delas é 
o salário mínimo.

6 - LIMITE DAS CAUSAS 
NO JUIZADO ESPECIAL CÍ-
VEL - Quem vai entrar com ação 
no Juizado Especial Cível, anti-
go Juizado de Pequenas Causas, 
também tem alteração no valor-
-limite da ação, que é de até 40 
salários mínimos, o que dá R$ 
60.720. Há ainda as causas de 
até 20 salários, que permitem 
acionar a Justiça sem advogado, 
o que dará R$ 30.360 em 2025.

7 - Contribuição do MEI 
- Os microempreededores in-
dividuais pagam 5% de con-
tribuição sobre o salário mí-
nimo mais o imposto relativo 
ao tipo de atividade, se é de 
comércio, indústria, serviços 
ou transporte. Com o novo sa-
lário mínimo de R$ 1.518, o 
valor sobe para R$ 75,90. Em 
2024, foi de R$ 70,60.

Encerramento de Casa de Abrigo 
Regional para Mulheres Vítimas de 

Violência deixa desamparo e insegurança

contrato para o acolhimento das 
mulheres de suas regiões. 

Com o fechamento da Casa 
de Abrigo, as mulheres vítimas de 
violência perderão o espaço seguro 
onde podiam se refugiar e recome-
çar suas vidas longe de seus agres-
sores. A falta de proteção compro-
mete a segurança dessas mulheres, 
que, sem o sigilo e a estrutura ofe-
recida pela casa, estarão novamen-
te vulneráveis à violência.

A situação é ainda mais críti-
ca, pois o acolhimento só ocorre 
por meio de encaminhamentos 
de instituições como a Delegacia 
da Mulher e Centro de Referên-
cia Atenção a Mulher (CRAM). 
O abrigamento somente é rea-
lizado quando não tem rede de 
apoio e sofre risco de morte.

“O fechamento representa 
um retrocesso significativo no 
combate à violência contra a 
mulher e uma grande perda para 
a rede de proteção à mulher em 
Barretos e região. A falta de in-
vestimento e compromisso com a 
causa social expõe as fragilidades 
do sistema de apoio às vítimas de 
violência, deixando-as à mercê 
de novos abusos e sem qualquer 
estrutura de acolhimento”, finali-
zou Anderson de Souza Alves.
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Justiça gratuita, demissões e valores de reclamação 
trabalhista estão na pauta do Supremo. Movimento 

sindical segue acompanhando a tramitação de ações 
que impactam toda a classe trabalhadora

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) deve analisar neste ano 
de 2025 ações promovidas por 
sindicatos e entidades patronais 
que questionam três pontos da 
Reforma Trabalhista de 2017, 
que retirou mais de 100 itens da 
Consolidação das Leis do Tra-
balho (CLT), com a promessa de 
gerar seis milhões de empregos. 
Estudo da USP comprovou que 
o resultado não foi alcançado.

A justiça gratuita aos traba-
lhadores e trabalhadoras é um 
dos temas que serão analisados. 
Na reforma trabalhista foi retira-
do esse direito, ou seja, caso per-
ca a ação o trabalhador terá de 
pagar os custos dos advogados 
da parte contrária. A gratuidade 
só vale para quem comprove ter 
renda de até 40% do teto da Pre-
vidência Social - hoje o equiva-
lente a R$ 3.114, 40.

No entanto, o Tribunal Su-
perior do Trabalho (TST), corte 
que juridicamente tem de seguir 
as decisões do Supremo, tem 
aceitado apenas uma declara-
ção de pobreza, sem que seja 
preciso provar a renda mínima.

O STF vai julgar a ação 
ajuizada pela Confederação 
Nacional do Sistema Financei-
ro (Consif). A entidade patronal 
pede que os ministros garantam 
o benefício apenas ao trabalha-
dor com renda abaixo desse li-
mite, e não àquele que compro-
ve insuficiência de recursos.

Para a assessoria jurídica da 
CUT Nacional, o Supremo deve-
ria seguir o entendimento do TST, 
que está “em consonância com os 
fundamentos do artigo 7º da Cons-
tituição”, que trata dos direitos fun-
damentais dos trabalhadores.

Outro tema de interesse da 
classe trabalhadora é a consti-
tucionalidade da obrigação dos 
trabalhadores, ao entrarem com 
uma ação trabalhista, incluir o 
valor da indenização.

Para os ministros do TST, o 
trabalhador não necessita informar 
o valor exato pedido, mas pode in-
dicar estimativas do que quer rece-
ber; no entanto, sem obrigação.

Segundo o jornal Valor, a 
Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB) defende que essa 
exigência dificulta a atuação 
em juízo dos trabalhadores, que 
muitas vezes não têm meios 
para fazer os cálculos prévios 
por conta própria.

A atuação sindical nas de-
missões individuais e coletivas, 
sem justa causa, e nos acordos 
extrajudiciais, também estarão 
em análise pelo STF. A refor-

STF deve julgar este ano 
temas importantes para a 

proteção dos trabalhadores

ma trabalhista de 2017 permitiu 
que empresas realize dispensas 
múltiplas ou coletivas sem a ne-
cessidade de negociação prévia 
com sindicatos, além de permi-
tir a assistência de advogados 
sindicais na homologação de 
acordos extrajudiciais.

Na Ação Direta de Incons-
titucionalidade (ADI 6142), 
ajuizada em 2019, a Confede-
ração Nacional dos Trabalhado-
res Metalúrgicos (CNM-CUT), 
questiona o dispositivo da refor-
ma trabalhista que tornou desne-
cessária a participação prévia de 
entidades sindicais ou da cele-
bração de convenção coletiva ou 
do acordo coletivo de trabalho 
na homologação de demissões 
imotivadas individuais, bem 
como nas coletivas de trabalha-
dores. O caso está sob-relatoria 
do ministro Edson Fachin.

De acordo com a entidade, 
o artigo 477-A da Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT), 
com a redação dada pela Lei 
13.467/2017, aponta não ser mais 
obrigatória a autorização prévia 
de entidade sindical para efetiva-
ção de dispensas imotivadas indi-
viduais, plúrimas ou coletivas, e 
faculta ao trabalhador ser assis-
tido pelo advogado do sindicato.

A confederação argumen-
ta, ainda, que o afastamento da 
presença sindical nas rescisões 
de contratos de trabalho e das 
homologações de acordos ex-
trajudiciais é fator que influen-
cia e afeta, com veemência, 
economia, política, sociedade 
e ordenamento jurídico brasi-
leiros, “abalando a tutela, pro-
teção e regulação das relações 
de trabalho, um dos princípios 
vetoriais e basilares do Estado 
Democrático de Direito da Re-
pública Federativa do Brasil”.

Lembrando que a Justiça 
Trabalhista entende que a dis-
pensa em massa de trabalhado-
res, se não autorizada previa-
mente pela entidade sindical, 
caracteriza abuso de direito.

A confederação pede que se 
dê aos textos questionados in-
terpretação conforme a Consti-
tuição para que seja assegurada 
a presença do sindicato profis-
sional nas dispensas em massa e 
nas conciliações extrajudiciais. 
(Fonte: CUT, com edição de 
Seeb Barretos)

ESPORTE

No dia 17 de dezembro o 
Comitê da Bacia Hidrográ-
fica do Baixo Pardo/Grande 
(CBH-BPG) promoveu sua 
45ª Reunião Extraordinária na 
sede da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB), em Bar-
retos. O encontro teve uma 
pauta abrangente, abordando 
temas estratégicos para a ges-
tão sustentável dos recursos 
hídricos da bacia.

Entre os assuntos discutidos, 
destacam-se a aprovação do ca-
lendário do processo eleitoral 
para o mandato 2025-2027, os 
critérios para a distribuição dos 
recursos do FEHIDRO/2025 e 
os prazos para a apresentação 
de documentação visando à ob-
tenção de verbas.

O Brasil terá quatro fe-
riados prolongados em 2025, 
além de Natal e Ano-Novo, 
que caem em uma quinta-fei-
ra e podem ser esticados com 
o fim de semana. Eles fazem 
parte de uma lista de feriados 
e pontos facultativos divulga-
dos pelo governo federal em 
uma portaria publicada no dia 
30 de dezembro, no Diário 
Oficial da União.

O principal deles, em abril, 
junta a Páscoa com o feriado 
nacional de Tiradentes, entre 
a Sexta-feira Santa (18) e a 
segunda-feira (21). Para quem 
já folga na quinta-feira, serão 
cinco dias de feriadão.

Outros feriados para serem 
esticados são o Dia do Traba-
lhador (1º de maio), Corpus 
Christi (19 de junho) e o Dia 
da Consciência Negra (20 de 
novembro), ambos às quin-
tas-feiras, além do Carnaval, 
claro, que não é feriado. A fo-
lia este ano será entre o fim de 
fevereiro (28, sexta) e início 
de março (4, terça).

VEJA A LISTA DE FE-
RIADOS E PONTOS FA-
CULTATIVOS EM 2025

Janeiro: 1º (quarta-feira) 
- Confraternização Universal 
(feriado nacional)

Março: 3 (segunda-feira) - 
Carnaval (ponto facultativo), 4 

(terça-feira) - Carnaval (ponto 
facultativo), 5 (quarta-feira) - 
Quarta-feira de Cinzas (ponto 
facultativo até as 14h)

Abril: 18 (sexta-feira) - 
Paixão de Cristo (feriado na-
cional), 21 (segunda-feira) - 
Tiradentes (feriado nacional)

Maio: 1º (quinta-feira) - 
Dia Mundial do Trabalho (fe-
riado nacional)

Junho: 19 (quinta) - Cor-
pus Christi (ponto facultativo)

Setembro: 7 (domingo) - 
Independência do Brasil (fe-
riado nacional)

Outubro: 12 (domingo) 
- Dia de Nossa Senhora Apa-
recida (feriado nacional), 28 

(terça-feira) - Dia do Servidor 
Público (ponto facultativo), a 
ser comemorado dia 27 (se-
gunda) no caso dos servidores 
federais.

Novembro: 2 (domingo) 
- Finados (feriado nacional), 
15 (sábado) - Proclamação da 
República (feriado nacional), 
20 (quinta-feira) - Dia Nacio-
nal de Zumbi e da Consciên-
cia Negra (feriado nacional)

Dezembro: 24 (quarta-fei-
ra) - Véspera do Natal (ponto 
facultativo após as 13h), 25 
(quinta-feira) - Natal (feriado 
nacional), 31 (quarta-feira) - 
Véspera de Ano Novo (ponto 
facultativo após as 13h).

As crianças que nascerem 
no Brasil em 2025 terão uma 
expectativa de vida maior 
do que gerações anteriores. 
Também devem contar com 
menos irmãos e conviver com 
uma parcela maior de idosos 
na população ao longo das 
próximas décadas.

É o que indicam as pro-
jeções populacionais mais 
recentes do IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística), atualizadas no últi-
mo mês de agosto para o pe-
ríodo de 2000 a 2070.

Segundo o órgão, uma 
criança que nascer no país 
em 2025 terá expectativa de 
viver, em média, até os 76,8 
anos. Trata-se de um patamar 
superior ao estimado para os 
nascidos em 2000, quando a 
previsão estava em 71,1 anos, 
em 2010 (74,4) e em 2019 
(76,2), no pré-pandemia.

O movimento de alta na ex-
pectativa de vida ao nascer foi 

A equipe do Barretos EC, 
também conhecido como 
“O Touro do Vale”, promete 
um 2025 cheio de desafios e 
muitas viagens. A equipe vai 
percorrer mais de 4.000 km só 
na primeira fase do Campeo-
nato Paulista da Série A4, que 
começa no dia 22 de janeiro, 
com o jogo contra o Colorado 
Caieiras, e vai até o dia 16 de 
março, quando enfrenta o In-
ter de Bebedouro.

Durante essa fase inicial, 
o time fará sete partidas fora 
de casa, mas se avançar nas 
etapas seguintes, o número de 

Comitê do Baixo Pardo/Grande realiza 45ª Reunião Extraordinária em Barretos
Além disso, foi aprovada a 

revisão do Relatório de Situa-
ção da Unidade Hidrográfica 
de Gerenciamento do Baixo 
Pardo/Grande, com base em 
indicadores que avaliam a si-
tuação dos recursos hídricos, 
os quatro pilares do sanea-
mento básico e a gestão do 
comitê ao longo de 2023.

O presidente do CBH-
-BPG, Antônio Carlos Ribei-
ro de Souza, reforçou a rele-
vância do trabalho conjunto 
na busca por soluções para 
os desafios hídricos da ba-
cia. “Nosso trabalho reflete o 
esforço coletivo de todos os 
segmentos da sociedade para 
garantir a sustentabilidade 
dos recursos hídricos, funda-

mentais para o desenvolvi-
mento e qualidade de vida da 
nossa região”, afirmou.

Ele também destacou que, 
ao longo de 2024, uma quan-
tia considerável de recursos 
financeiros provenientes do 
FEHIDRO (Fundo Estadual 
de Recursos Hídricos) foi 
aplicado para atender às de-
mandas dos municípios e to-
madores de recursos da bacia.

“Foram priorizadas ações 
de acordo com as necessida-
des apresentadas pelos mu-
nicípios, bem como pelos 
demais tomadores de recur-
sos, destacando áreas críticas 
como perda dos recursos hí-
dricos, esgotamento sanitário 
e drenagem urbana, assegu-

rando avanços significativos 
em questões essenciais para 
nossa bacia”, concluiu Souza.

Governo divulga lista de feriados de 2025; emendados, 
Páscoa e Tiradentes podem chegar a 5 dias

Criança que nascer em 2025 deve viver mais, 
ter menos irmãos e encontrar mais idosos

interrompido durante a crise 
sanitária, mas voltou a crescer 
na sequência, alcançando 76,4 
anos em 2023, 76,6 em 2024 e 
os 76,8 anos em 2025.

Em 2070, a expectativa 
deve chegar a 83,9 anos no 
Brasil, de acordo com o ins-
tituto. No caso das mulheres, 
a média tende a ultrapassar os 
80 anos já no ano que vem. A 
previsão para elas é de que o in-
dicador cresça de 79,9 anos em 
2024 para 80,1 anos em 2025. 
Para os homens, a previsão é de 
aumento de 73,3 anos em 2024 
para 73,5 anos em 2025.

Para as crianças que nas-
cerem em 2025, outra tendên-
cia destacada pelo instituto é 
a possível convivência com 
uma população cada vez mais 
idosa. Em 2070, as pessoas de 
60 anos ou mais devem repre-
sentar 37,8% do total de habi-
tantes no Brasil, o equivalente 
a 75,3 milhões.

No sentido contrário, as 

crianças e os adolescentes de 
0 a 14 anos devem perder par-
ticipação. Em 2070, tendem a 
representar 12% da população, 
o equivalente a 23,8 milhões. A 
proporção estimada para 2025 
é de 19,5% (41,6 milhões). O 
percentual era de 29,9% em 
2000 (52,3 milhões).

Um dos indicadores que 
ajudam a entender o cenário 
é a taxa de fecundidade, que 
era de 2,32 filhos por mulher 
no Brasil em 2000. O núme-
ro deve atingir 1,53 em 2025. 
A taxa, indica o IBGE, tende 

a seguir em declínio, recuan-
do a 1,47 em 2030. O ponto 
mais baixo da série até 2070 
é esperado para 2041 (1,44). 
A projeção para 2070 está em 
cerca de 1,5.

O instituto estima ainda 
que o país terá 2,4 milhões de 
nascimentos em 2025. As in-
formações também sinalizam 
que as mulheres estão adiando 
a gravidez. A idade média da 
maternidade era de 25,3 anos 
em 2000, passou para 27,7 
anos em 2020 e deve chegar a 
31,3 anos em 2070.

Barretos EC vai viajar mais de 4 mil km em 2025
quilômetros percorridos pode 
aumentar, dependendo dos 
adversários.

Para ajudar a financiar 
essa jornada,a diretoria do 
Barretos EC pede o apoio de 
seus torcedores apaixonados. 
A campanha de arrecadação 
conta com a venda de rifas 
premiadas, que oferecem prê-
mios incríveis, como um pa-
cote para a Festa do Peão de 
2025, além de um prêmio em 
dinheiro e uma moto elétrica 
novinha.

Os cupons de rifa estão à 
venda por R$10,00 e R$20,00 

e podem ser adquiridos atra-
vés de parceiros do clube, 
membros da diretoria e conse-
lheiros. O BEC convida todos 

a se unirem e apoiar o time do 
coração nesta jornada emo-
cionante. Vamos todos juntos 
ajudar o Touro do Vale!




